

Jabon Liverpool

Vende Andrés Sandoval E.—Condiciones liberales

Puntarenas

Azúcar del país, varias clases

VENDEN

PAGÉS HERMANOS, Sucesores

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards.

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.



Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos las toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DISPENSARY TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

LA REPUBLICA

Diario independiente

Fundado en 1886 por JUAN V. QUIROS

DIRECTOR PROPIETARIO, César Nieto

REDACTOR, Juan Arrillaga Roqué

CORREDACTOR Y AGENTE EN SAN JOSÉ, Cipriano Güell

AGENTE VIAJERO Y CORRESPONSAL, Alfredo Quiñones

ADMINISTRADOR, Octavio García

INFORMACIÓN GENERAL

1903

CALENDARIO

MES DE MAYO TIENE 31 DÍAS

Martes 20.—Santos Felipe Neri confesor y Eleuterio p.

Luna nueva á las 5,13'1 p. m.—Lluvias.

Ancianos! ¿Desear volver á los días de la juventud? Pues toma Bandeina.

Robo

Antier por la Iglesia de la Merced en construcción, le robaron á un campesino, las alforjas, que llevaba en su carreta, las cuales contenían, entre otras cosas \$ 52 50 y 4 billetes de lotería, que le habían encargado.

Por más averiguaciones que hizo, no pudo dar con el amante de lo ajeno, y se fué maldiciendo la hora en que había venido á esta capital.

Muebles duraderos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531

Pleito

El sábado por la noche hubo uno grande en la puebla entre dos artesanos, porque uno no quería pagarle al otro un préstamo que le hizo entre semana. Uno de ellos salió con una lesión en el brazo izquierdo.

Muebles bonitos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Matrimonio

Se susurra que en breve, un distinguido diplomático, contraerá matrimonio con una de las más bellas señoritas de esta sociedad. Averiguaremos.

El Alcoholado Maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja al Agua florida. Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc. etc.

Fiestas

Nos cuentan que las de Desamparados estuvieron ayer muy animadas, reinando perfecto orden.

Conferencias

El sábado empezarán las conferencias en esta provincia. El Inspector ha pasado nota á los presidentes de los centros de conferencia, con tal motivo.

Muebles fuertes y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Dr. Mellado

El refraccionista doctor Mellado Hidalgo, permanecerá aún algunos días en esta capital á fin de poder cumplir con los muchos encargos que tiene.

Las personas que quieran encargarle algún trabajo harán bien en aprovechar estos pocos días, pues es difícil encontrar otra ocasión para ello.

Joven! (Te han debilitado los placeres? Pues toma Bandeina.

Canje

El Eco Católico se queja de no recibir el canje de sus colegas. Por nuestra parte aseguramos al Eco Católico que ni un solo día hemos dejado de dirigirle nuestro número, según costumbre al apartado de Correos.

¿QUÉ OCURRE EN PANAMÁ?—Algo pasa en aquella ciudad. Una familia respetable de allí, que vive en Limón, ha

recibido el siguiente cable: "Nosotros no hemos sufrido nada". Y á un amigo nuestro se le dice por telegrama: "Averigüe de gracia Panamá y comuníqueme detalles".

Por más que hemos hecho para averiguar lo que hay, no lo hemos conseguido.

¿Será: incendio, sublevación, tempestad ó explosión? Nada sabemos.

Los catarros, los bronquitis, la tos y la ronquera se curan rápidamente con el Jarabe de Tabonuco al Guayaquil.

Matrimonio

Hemos recibido la siguiente participación: "E. Mc. Adam R., participa á Ud. el próximo matrimonio de su hermana

ESTER

con el señor don

MIGUEL CÁRDENAS

Puntarenas, mayo de 1903."

Descamos á la simpática pareja muchas felicidades.

Diplomático

Hoy llega á ésta, el señor Ministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua don Fernando Sánchez acompañado de su Secretario Nos es grato saludarlo.

Muebles chic y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Banquete

Ayer fue obsequiado don Tobías Zúñiga, Secretario de la Guerra, con un almuerzo en la finca *Echeverría*; concurren como 75 comensales. Nuestro amigo Aquileo, ofreció el banquete; también hicieron uso de la palabra, el doctor Zambrana y Manuel González Z.

Los mismos jóvenes del comité sirvieron la mesa. De regreso á Heredia, concluyó la fiesta con un hermoso baile.

Muebles bonitos, buenos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras.

CADA día se produce nuevas pruebas de que no existe medicación más pronta y enérgica para la curación de la bronquitis, los catarros, enfermedades del pecho y al consumo que el *Morrhual de Chapoteau*, exclusivamente empleado en los hospitales, y que tan ventajosamente reemplaza el aceite de hígado de bacalao.

El mundo al día

(SECCIÓN TELEGRÁFICA EXTERIOR)

21 DE MAYO

Alemania

BELÍN.—La junta organizada para reunir fondos á favor de los judíos de Kischeneff, ha recibido una carta de un alemán residente en Odessa, en la cual manifiesta que se hacen muchos comentarios acerca de la matanza de hebreos en dicha ciudad; que los jefes de las bandas que entraban á las casas de sus víctimas, muchas veces se dirigían á estas con mucha benevolencia, diciéndoles: "Pobres hermanos, nuestro deber es daros muerte". Esto constituye un escándalo y una vergüenza para la autoridad rusa que no quiso atajar la matanza, que más bien, en vez de oponerse, tomó parte en la orgía de sangre junto con los fanáticos cristianos. Algunos periódicos alegan que es la voluntad del Czar lo que los anima contra los judíos y que se ha dado orden de comenzar la matanza en Pentecosta. Los principales periódicos de San Petersburgo, sin embargo, reprueban lo acontecido en Kischeneff, pero la censura no les permite expresarse libremente. Si el Gobierno no adopta una política más enérgica, es más que probable que las horribles escenas de Kischeneff se repitan en todas partes.

Rusia

SAN PETERSBURGO.—La próxima celebración del bicentenario de la fundación de esta ciudad tiene muy preocupado al Supremo Gobierno. La autoridad se ha dirigido á los fabricantes y comerciantes su- plicándoles que no suspendan los trabajos durante las fiestas, para que no concueran los empleados.

Emisarios revolucionarios han estado inundando los talleres con folletos sediciosos. En uno de dichos folletos se alega que

no obstante haber prometido el Czar, en su proclama de 11 de marzo, hacer cuanto le fuera posible por aliviar la suerte de los aldeanos, nada ha hecho, antes por el contrario los mira con la más grande indiferencia, sin importarle un bledo la situación que los abruma.

Los patrones se han dirigido al Gobierno solicitando protección durante las fiestas; pues temen un ataque á sus establecimientos.

En estos días se incendió una fábrica. Destruyó propiedades por valor de 300,000 pesos. Se cree que los operarios de la misma fábrica fueron los que le pegaron fuego.

Brasil

RIO JANEIRO.—El Ministro de la Guerra ha recibido del delegado fiscal en Acre, despachos que confirman la noticia de que Plácido Castro ha resuelto batirse con las fuerzas de Pando. El Presidente de la República ha telegrafado al General Olimpo Silveira ordenándole que celebre una conferencia con Castro, para que le recuerde el convenio celebrado con Bolivia referente al *Modus Vivendi*, el cual prohíbe el rompimiento de hostilidades.

DIA 22.

Gran Bretaña

LONDRES.—En camino para los Estados Unidos encuétrase aquí Mr. Maccord, Embajador americano cerca del Gobierno de San Petersburgo.

La *St. James Gazette*, publica un interview con el señor Maecornick, en que manifestó lo siguiente: "Uno de mis últimos actos oficiales antes de partir de San Petersburgo, fué interrogar al Gobierno ruso acerca de su política en Manchuria. El Ministro á quien dirigí mi interrogatorio, me aseguró que Rusia no desea ver cerrados los puertos de Manchuria á los buques mercantes americanos, ni tampoco excluir á los Cónsules de los Estados Unidos.

Lo que se refiere á los Estados Unidos, ha de referirse también á las demás potencias. El Gobierno británico recibió y aceptó las mismas promesas que me dieron á mí. No tengo motivo para dudar de la sinceridad de Rusia en este asunto, pues sus propios intereses la hacen partidaria de esta política. Los estadistas rusos quieren que el ferrocarril de Siberia tenga éxito y para lograr esto, es preciso que haya fletes, lo que por sí sola no le puede dar Rusia. Creo que la situación de Oriente es grave á consecuencia de la política de Rusia en Manchuria. En la actualidad no veo nada que pueda causar alarma ni á los Estados Unidos ni á ningún otro país."

Turquía

CONSTANTINOPLA.—Hilmi Bajá, Inspector General de la Turquía Europea, ha presentado á la Paorta un proyecto para llevar á cabo la colonización de Anatolia con nativos de Bulgaria. Entra en sus cálculos retirar de Macedonia á todos los búlgaros. Mucho se duda que las potencias permitan semejante paso. En el citado proyecto propone echar de Anatolia á todos aquellos macedonios que encuentran sospechas por sospechas de haber participado en los recientes acontecimientos y cuya complicidad no ha sido probada todavía.

—La supresión de las noticias de Albania da á entender que ha fracasado el plan que se formó para pacificar aquella parte de Turquía. Se sabe que los albanos están organizando una expedición para atacar el monasterio de Dechaní situado cerca de Ipek, donde se encuentran varios monjes rusos. Se sabe también que existe un complot para atacar la Embajada Rusa. La autoridad ofrece enviar tropa para proteger el monasterio.

Anúnciase que una banda de revolucionarios está concentrándose en la frontera con el objeto de invadir el territorio turco en la vecindad de Rosovo y de inducir á sus compatriotas á que se levanten contra el Gobierno.

China

PEKIN.—Acaba de publicarse un edicto imperial anunciando que los rebeldes han tomado la ciudad prefectural de Sin Nan Fu, situada en la provincia de Yan Nan. El mismo edicto ordena al Virrey de la provincia que no omita medio alguno en pro de sofocar la rebelión.

A. HERRERO & CO.

ofrecen á sus clientes un gran surtido de abarrotes baratos y recién llegados.

Esa Tos Que No Se Quita

Ya ha usado Ud. toda clase de remedios para la tos, pero en vano: está bastante arraigada. Tal vez se vaya con el tiempo, pero lo más probable es que tras ella venga la gripe, la pulmonía ó una grave dolencia de la garganta. Necesita Ud. algo que le dé fuerzas y le reconstituya el organismo.

LA EMULSION DE SCOTT

produce este resultado cuando todo lo demás fracasa. ¿Quién lo duda? Nutre, fortifica, reconstituye y da salud y fuerza al cuerpo, no sólo para sacudir esa tos tenaz, sino para robustecer y resguardar el sistema contra los ataques futuros. Si está Ud. exhausto y debilitado, es indudable que debe Ud. fortificarse y nutrirse con esa medicina-alimento.

SCOTT & BOWNE, Quilices, New York

Exigiese la legítima de Scott con el emblema completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

LOGICA

La única emulsión natural y perfecta es la leche. Todas las emulsiones artificiales son imitaciones deficientes de la emulsión natural. Supongamos que el Aceite de Hígado de Bacalao, por sí, contiene propiedades terapéuticas, ¿no es perjudicial á su acción mezclarlo y administrarlo en conjunto con gomas y otras materias inertes, en forma de emulsión?

El Aceite de por sí es irritante al estómago, causa pérdida del apetito, indigestión &c., y agregarle ingredientes que tienen la misma tendencia es simplemente gravar el mal que el mismo aceite solo causa.

La creencia de que las grasas, tomadas en forma de alimento, engordan, es enteramente errónea. La gordura del cuerpo se produce por el procedimiento natural de la asimilación siendo los alimentos *farináceos* los que mejor resultado dan. Desde Hipócrates hasta Dujardin-Beaumont todos los médicos de fama han reconocido la verdad de lo que de jamás expuesto.

El Vino de Aceite de Bacalao de Stearns

reúne las propiedades activas del aceite de hígado de Bacalao libres del sabor nauseante y efectos contra-productivos del mismo. Es una preparación que se hace indispensable en toda casa de familia y que por su sabor agradable y rápida acción se ha convertido en la medicina favorita de los facultativos que cuentan entre su clientela con personas de paladar delicado, niños enfermos, jóvenes anémicos &c., &c.

De venta en todas las farmacias
F STEARNS & CIA. Detroit, Mich., E. U. A.

AQUI Y ALLA.—Merced atenta consideración el siguiente testimonio interesante y respetable, suscrito por el Dr. Robert Dashon, de León, Nicaragua:

"Tengo el gusto de participar que durante mi práctica en los Estados Unidos y en esta país, he empleado la "Emulsión de Scott" con buenos resultados. La recomiendo como un alimento reconstituyente para los niños y adultos."

En todas las épocas de la vida y en todos los países la "Emulsión de Scott" es indispensable.

Compañía Transatlántica Española

(ANTES DE A. LOPEZ & C^o)

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las mejoras modernas y que ofrecen al pasajero las mayores comodidades para hacer el viaje á Europa, encontrándose en ellos buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecibles Camarotes de lujo.

Considerables rebajas á las familias que tomen cuatro pasajes. Descuento á pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año. Saldrán de Puerto Limón los días 8 ó 9 de cada mes. El vapor

LEON XIII

de 5,500 toneladas, llegará el 8 de junio, saliendo el mismo día para Génova, con escala Colón, Pto. Colombia, Puerto Cabello, la Guayra, Ponce, Puerto Rico, Tenerife, Cádiz y Barcelona. Pasajes corridos para todos los puertos de las Islas Canarias. Ventajosas franquicias de equipajes. Se recibe carga para todos los puertos de España, así como para Génova y Trieste. Para más informes, dirigirse en San José á

Hará escala en Curacao.

ADRIAN COLLADO

Pasajes: 3^o ordinaria á Canarias, Barcelona y Génova \$ 40 oro.

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítima de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre.

Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos de que no han estado asentes de San José durante los últimos cinco días antes de embarcarse.

Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida á bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.

LOUIS WICHMANN,
Agente

HARINAS-HARINAS

Brilliant y Pillsbury

Acaba de recibir

T. ASSMANN & Ca.

Mayo 11.

Poder Generalísimo

Durante mi ausencia del país queda con mi poder generalísimo el señor don Federico Tinoco.

ANTONIO CRUZ.

3 v.—alt.

AVISO

He conferido poder generalísimo á don Alberto Ortuño durante mi ausencia.

San José, 11 de Mayo de 1903.

MANUEL ROMERO

15—10

TALLER MECANICO DE MULLER

Fundición al hierro y bronce

5^a Avenida frente a la fábrica

de calzado de Bertheau & C^o

Tenemos el gusto de avisar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que en esta fecha hemos establecido, adjunto á nuestro taller mecánico, dos magníficos hornos para fundir hierro y bronce, á cargo de un excelente fundidor francés.

Nos comprometemos á fundir, desde la pieza de hierro más pequeña hasta piezas de 30 qq. cada una, por dificultosa que sea su ejecución; garantizando la calidad y exactitud de nuestro trabajo, como su puntual entrega.

Abril 15.

Ya llegó

El jabón antiherpético sulfuroso

—DE—

Federico R. Velarde

Premiado en la Exposición de Buffalo, Pa. tentado en México y con privilegio de intención otorgado por el Gobierno de El Salvador

Cura radicalmente y sin excepción, des-

de la mancha más ligera de la piel hasta la llaga más reumante. Los numerosos atestados de médicos y particulares, son una prueba inequívoca de los benéficos y maravillosos resultados que ha alcanzado en todos los países de América este jabón. De venta en la ferretería de Macaya y en la tienda de Paulino Ardón & Co.

Unico agente en Costa Rica para el por mayor don Máximo Saurés.

COQUETAS

—DE—

LA

Mejor

Y



MAS

Acreditada

DE

LAS MARCAS DE CIGARRILLOS TRAJIDAS AL PAIS

Llamamos la atención de los consumidores de la famosa

CERVEZA

Cerveza



"Schlitz"

QUE ES LA UNICA LEGÍTIMA DE JOS SCHLITZ BREWING C^o

Tras en el cuello de la botella á United Fruit C^o

Unicos agentes Port Limón.

AGENTES EN SAN JOSÉ,

A. HERRERO & Co.

Sastrería Italiana

de Sante Scaglietti

Vende á precios muy bajos. Mantiene en su establecimiento constante y variado surtido en géneros de casimir negros, azules y claros.

—Otras Variedades—

Cortes para pantalón y vestidos escoceses, chalecos de piquet y seda, estira pantalones, botones, centímetros para sastres, botones automáticos para pantalones, entretelas, forros de satín y de seda y coetilla de todo color, forros de manga, algodón y cintas de lana.

—Novedades—

Bastones finos, de formas y pomos de buen gusto, preciosa colección de elegantes corbatas, grandes primores en camisas, tirantes presidente.

Infinita variedad en artículos para traje de señora. Tirantes especiales para niños. Paraguas finos para señoras y caballeros.

—VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL—

—Especialidad—

Para quitar al instante cualquier mancha, el famoso y bien conocido

++# "LIMPIADOR—UNIVERSAL" #++

Excelente oportunidad

Una buena casa de habitación se desea vender, en condiciones ventajosas para el comprador. Está situada á doscientas cincuenta varas de la esquina S. O. del Parque Central. El precio de venta es de \$ 5,000.00, pagaderos, \$ 2,000.00 al contado y el resto en mensualidades de \$ 100.00.

Otros informes daré Mayo 14

RICARDO VARGAS V.

La Tienda y Almacén

LA FAMA

—DE HERRERO HERMANOS—

SIGUE SIENDO LA PREFERIDA.

Todo cuanto pueda descarse por el más exigente, allí se halla en los ramos de pañería, sedería, ropa blanca y de punto: géneros de lana y algodón, los más escogidos y baratos.

Los famosos PAÑOLONES y REBOZOS

Los mejores TROUSSEAUX para novias

PERFUMERIA FINA

Las GASAS, que compiten con las sedas más delicadas

Artículos de novedad y fantasía siempre renovados

Precios realmente ECONOMICOS

Avenida Central

San José de C. R.

LOS LUNES DE "LA REPUBLICA"

LUNATICAS

El Orden Social de Heredia, me hace la honra de copiar el primer párrafo de las Lunáticas en que yo comentaba, en el estilo peculiar de estos artículos, la visita hecha por algunos soberanos europeos a S. S. León XIII. Y El Orden Social de Heredia, dice que no deja de ser lindo eso de rechinar disimuladamente los dientes porque las grandes del mundo visitan al Papa.

Figúrense ustedes lo que á mi me importan esas visitas para que me rachinen los dientes: pero El Orden Social... de Heredia enseña los suyos afilados y cogiendo la ocasión por un cabello la aprovecha para llamar perseguidor de monjas á Loubet, presidente francmasón que trata de afligir y ultrajar al Papa en Francia hostilizando sin humanidad á religiosas y religión á quien este ama tanto. Y también le aprovecha para sacar el Cristo de la unidad italiana hablando de manos usurpadoras que han robado Estados y llamando despojador al Gobierno piomontés, todo ello como salsa picante de tres columnas en que se ocupa de eso: de rechinar los dientes.

No dirá, porque no puede decirlo, El Orden Social... de Heredia, que el que suscribe haya usado jamás ni una sola frase que demuestre, no inquina, sino falta de respeto para el anciano venerable que ocupa el solio Pontificio. Hay algo que tal vez El Orden Social... de Heredia ignora, que le vea, al que suscribe, hacerlo. De ese algo es componente muy importante lo que se llama cultura y buena fe periodística, y esas insignificantes condiciones son desconocidas ó olvidadas por El Orden Social de Heredia, del cual es Director un sacerdote ilustrado, que como tal, debe añadir á ellas la mansedumbre y caridad evangélicas.

Y perdene la manera de señalar. El Orden Social... de Heredia.

Y ya que de cosas de Pontificado nos ocupamos, recomiendo á mis lectores y á El Orden Social... de Heredia, que lean la pastoral del ilustrísimo señor MANUEL JOSÉ, Arzobispo de Popayán. Es largueta pero buscando su esencia queda reducida á lo siguiente:

"La Iglesia especialmente por el órgano (?) de León XIII ha condenado las siguientes doctrinas liberales: 1ª Que la soberanía reside esencialmente en la Nación: ó sea que el pueblo es fuente suprema de autoridad; 2ª Que es lícito al pueblo derrocar por la fuerza al legítimo gobernante; 3ª Que la Iglesia debe estar sometida al Estado; 4ª Que el Estado debe estar absolutamente separado de la Iglesia y vice versa; 5ª La Iglesia libre en el Estado libre; 6ª La Libertad de cultos; 7ª Las libertades ilimitadas de pensamiento, palabra, imprenta y enseñanza; 8ª La instrucción laica y obligatoria; y 9ª El matrimonio civil." El ilustre Prelado añade: "No es lícito por lo tanto á ningún católico el profesar ninguna de estas doctrinas: ahora bien: el partido liberal las profesa, luego no es lícito á un católico ser liberal."

A este silogismo tan claro del ilustre Arzobispo de Popayán voy á oponer otro.

La Iglesia, según el señor Arzobispo, por el órgano del Papa ha condenado esas nueve principios: es así que su Santidad León XIII hace tres ó cuatro años (no recuerdo la fecha y lo siento) en una encíclica, notable y sabia como todas las suyas, dirigida al clero en general y especialmente al francés decía á este que debía obediencia y reconocimiento al Gobierno de la República, que representa todos esos principios condenados por la Iglesia, luego ó el Papa está en discordancia con la Iglesia ó el señor Arzobispo de Popayán ha puesto en boca de aquella y de su Santidad lo que no es cierto.

Y aquí si quisiera oír la opinión de El Orden Social... de Heredia.

Y á otra cosa que también tiene su miga. En España, esa atrasadísima y decrepita Nación, moribunda según Chamberlain, ha sido elegido jefe del partido republicano, don Nicolás Salmerón y Alonso y... copio:

"Madrid, 29 de Abril.—Hoy á las once de la mañana llegó á esta el jefe de la unión republicana don Nicolás Salmerón. En las inmediaciones de la estación del Mediodía esperaba al ilustre orador una in-

mensa muchedumbre; las mujeres y niños lucían gorros fríos. La población hizo al jefe republicano un entusiasta recibimiento aclamándole frenéticamente.

El señor Salmerón se vió obligado á salir á los balcones de su morada y á arengar á la multitud que se agolpaba en la calle aclamándole con indescriptible entusiasmo. Sin embargo, no se alteró el orden público".

Ahora suplico encarecidamente á quien quiera decirme, en cuál de las capitales de las Repúblicas americanas se toleraría eso al jefe de un partido opuesto al que está en el Poder. Pido especialmente la opinión de los señores Marroquín, Estrada Cabrera y Zelaya.

Nestor Daeciez.

COLABORACIÓN

EL DUELO INGLES

Nos contaba días pasados un caballero muy culto, de vasta ilustración y más vasta inteligencia, que conoce muy á fondo usos y costumbres, que lo que nosotros llamamos, sin saber realmente porqué, un lance de honor, en Inglaterra, país de los gentlemen (calificativo que todos deseamos merecer) hace un verdadero ridículo el que se desafia.

Nos quedamos boquiabiertos porque sabedores poco ó mucho de lo cristalino del honor inglés, suponíamos, tal como nosotros concebimos ese sentimiento, que allí, más que en ninguna otra parte, era cosa corriente el lavar ofensas más ó menos graves apelando á las armas; y nos afirmaba en esta creencia saber que el manejo de toda clase de ellas, constituye una parte muy importante de la educación inglesa.

Nuestro interlocutor dijo que todo eso es cierto; pero que los ingleses aprenden esgrima y tiro como sport y también para el caso de que fuera de Inglaterra tengan que vengar algún ultraje, enderezar un entuerto ó desfacer algún agravio.

—De manera—le dijimos—que el ridículo no está en el acto, sino en el lugar.

—En rigor así es—nos contestó—porque no escapa al criterio británico, ni tampoco se aviene con el alto concepto que se tiene del honor nacional y privado, que lo que es risible allí, es cosa muy corriente al otro lado del Canal de la Mancha: corriente y salvaje añadió.

—Entonces—nos atrevimos á replicar—el honor inglés tiene como las monedas anverso y reverso, cara ó cruz, ó estrecheces y anchuras según el sitio en que se reciba la ofensa, prescindiendo de su cuantía.

—Si quiere usted verlo así—nos respondió—puede hacerlo: pero le aconsejo que no tome á broma una costumbre que vista con calma y serenidad habla muy alto en favor de la cultura y cortesía inglesas.

A punto estábamos de encogernos de hombros: pero nuestro amable compañero nos advirtió el gesto y tomándonos del brazo dijo:

—Tiene cuanto digo y á V. admira una explicación muy sencilla. Los ingleses, naturalmente que hablo de la buena sociedad—poseen tan alto concepto de su dignidad y su corrección que no admiten que otro inglés en su sano juicio pueda inferir á cualquier caballero una de esas ofensas que en otros países, y no sin razón si V. quiere, sacan de juicio al más pacífico. Si ese caso llega, y llega muy contadas veces, el ofendido cree, porque está en la masa de su sangre y en la fuerza de las costumbres, que su ofensor ha sido víctima de un arcanque que la cultura rechaza: de una causa extraña debida á una anormal fuerza impulsiva ó de la influencia de un agente digestivo, que realmente es la mayor parte de las excepciones es el verdadero motor, pues sabido es que no es en Inglaterra donde menos se consumen estimulantes, aperitivos y demás elementos reconstituyentes ó disparadores. Descartadas esas causas, con sangre fría, agenas siempre á la voluntad y educación del ofensor la personalidad de este, como ser racional, desaparece ó mejor dicho queda intacta, limpia y esplendorosa: y como el ofendido no resulta haberlo sido por don Fulano de tal, sino por un agente extraño y nocivo, nada tiene que vengar ni que lavar.

—Muy bonito. Pero díganos usted. ¿Y cuando, aunque sea un caso raro, el ofensor es realmente un don Fulano, libre de estímulos extraños, ¿que hace él... favorecido? —Pues sencillamente contestar en la misma forma ó duplicar la dosis si puede:

y en el caso, muy rarísimo, de que el agresor, digámoslo así, pague y escape, que todo es posible, el agredido va á buscarlo al club que frecuente (todos los ingleses frecuentan clubs) y le da un latigazo, ó un bastonazo ó un puñetazo, según las fuerzas y estilos; advirtiéndole que no es de rigor que sea uno solo, puede dar dos ó más, si no se lo impiden.

—Perfectamente: y los consocios del paciente ¿que hacen?

—Ahí tiene V. la verdadera interpretación del honor. Averiguan el motivo del disgusto y si de esa averiguación resulta que la razón está de parte del propinante, expulsan del club al propinado: y si es este quien la tiene, trasladan la noticia al club del otro y este es el expulsado.

—¡Magnífico! y todo se explica... habiendo clubs. Pero..., no quiero apurar el tema: una sola pregunta más. Y si el incidente es entre militares ¿que sucede?

—Si es entre militares de un mismo cuerpo, los envían á cuerpos distintos, y si sirven en cuerpos diferentes, los cambia de guarnición.

—¿Y... nada más?

—Nada más.

—Pues, si señor: me ha convencido usted: es decir me han convencido los ingleses. Son gente práctica y saben explicar perfectamente las teorías más inexplicables para nosotros. Ya se ahora lo que me toca hacer cuando tenga un disgusto espontáneo; sin mezcla de agente extraño. Doy cita á mi adversario para Inglaterra y allí ¡plaff! ¡plaff! un par ó dos pares de bofetadas y... que me expulsan del club.

—Pero—nos dijo con sorna nuestro amabilísimo amigo—le falta á V. saber una cosa. Las leyes de policía prohíben el duelo y las bofetadas. La infracción de la ley por esta última causa cuesta siete libras esterlinas por carnicía.

—Ah caray: eso es distinto, sale caro el lance á menos que hagan descuentos en operaciones al por mayor.

—Veo que no quiere V. tomar en serio lo que le digo y sin embargo es la pura verdad. Deje V. bromas aparte y confiese que en la mayoría de los casos el sistema inglés es el más racional: por lo menos tiene dos ventajas: la de modificar costumbres que realmente, bien consideradas son absurdas, y la de evitar males que pueden ser irremediables y dejan siempre gérmenes de odios y venganzas. Las cosas más serias, friamente examinadas, tienen una relatividad que permite arreglarlas satisfactoriamente. Piense usted un poco y vea que muchas veces damos el carácter de gravísima importancia á una pequeñez, y otras nos cau a risa y movimientos de indiferencia lo que realmente es grave.

—No le falta á V. razón: pero el público, los periódicos...

—El público en Inglaterra piensa todo, lo mismo: y los periódicos tienen prohibición absoluta, bajo fuertes penas, de dar cuenta de cualquier incidente de esa especie: y aquí es bueno advertirle que esa prohibición se estableció á petición de la misma prensa seria, é hizo muy bien.

Y esto nos lo dijo ya con tono grave: tan grave que nos hizo pensar y aún estamos pensando, sobre todo en lo de los periódicos.

Rudetín.

En el zaguán

Introducción á un libro moderno

RISUM TENEATIS

El autor de este libro desea que lo conozcan sus camaradas de América. Ahí va su retrato, pues. No es costumbre darlo en obras publicadas por el mismo autor, pero hay que poner en práctica innovaciones, que redundan en positivo provecho de las industrias gráficas y que, á la vez, satisfacen la variedad de gustos, que naturalmente deben encontrarse en un numeroso público lector.

Este prólogo no es un reclamo, porque los diarios ya han servido de heraldos con oportuna anticipación.

Entremos en materia. Lo que me propongo es abrir los ojos á los que no sepan ver: preparar el alma de los que van á entrar á este santuario de un poeta prosaico digo: prosista poético, de un orfebre de la palabra, de un bardo triste; digo: de la tristeza.

A quitarse los zapatos. Descalzo entra el hijo del Oriente á los lugares de devoción; para la gente civilizada esto es un poco in-

deciente: el portero alguna chinola á peseta el par. ¿Para que servir de portero si no se gana nada con ello?

Entremos:

Aquí tenéis al más poderoso de los innovadores.—Fijaos bien: ¿verdad que no parece pasar de cinco lustros su edad? Y—oid y admiraros:—ya está agotada su primera obra Tejas rotas (el último ejemplar disponible se adquirió para el Museo de Ripio) donde se conserva como una de las curiosidades más valiosas de la colección—, obra en que se reveló como psicológico.

¿Sabeis, que es esto? Un psicológico es un sabio, que estudia y analiza los procesos intelectuales y morales, que determinan la acción del hombre.

Hubo un tiempo en que para ello lo primero era: conocerse á sí mismo, y llegado á un juicio objetivo de sí propio, el psicológico juzgaba á los demás.

No así hoy—para consuelo de todo joven aspirante sea dicho—basta que os proclamen psicológico los amigos y lo seréis.

Pero, basta de psicología como le bastó al hijo predilecto de las Musas, á quien os voy á presentar.

Variatio delectat. Ahora tenemos paisajes burilados; el sabio se convirtió en artista.

Las páginas de este libro son poemas íntimos; ¡oh! que las hubieran guardado para sus íntimos!

Si hay libros que profanan al autor, esto es de profanación, porque profana el estado del alma del poeta.

Acaso no es una profanación, presentar ante el público, el estado del alma de uno al primer despertar de los faroles del alumbrado público—en esa hora, que no es ni día ni noche,—cuando de puro aburrido se le ocurren á uno las barbaridades más chifladas, ante un público que tal vez no tiene ojos para ver las bellezas que como prodigio ha realizado en cada página.

¿Habéis oído hablar de Stephan George? ¡No!—Pobres infelices!

¡A un lado los imbéciles—á un lado los idiotas, que detrás de filigranas de frases y detrás de palabras misteriosas olfatean la incapacidad y charlatanería! ¡á un lado los estúpidos, que no solamente no saben combinar la parte que en sus frases dejó de decir el poeta, sino que aún sospechan, que al mismo vate se le perdió el hilo.

Lo profundo no se comprende; el populacho intelectual pide sentido, expresado en construcción gramatical. Los raros, los elegidos, los exquisitos se conforman con frases, palabras y—guiones....

Para ellos está reservada esta obra,—delicada y sugestiva como las de Peter Altenberg. ¿Conocéis á este príncipe de las sugerencias embriagantes? Es el modista entre los autores modernos.

Nadie sabe, como él, vestir á sus muchachas.

Les pone unos corpiños... ¡ay! qué corpiños...! y una enaguas... ah! (suspiro...) y, debajo tienen unos calzoncillos... con encajes arreglados en diez pisos... de seda... de color de rosa... de aquel color sonrosado... que sugiere... lo que tapan.

¡Ah! (otro suspiro...) es seguro: se le hace á uno la boca agua!

Hay idiotas á quienes les hace falta en las obras de Peter el olor al terreno.—¡Estúpidos!—¡han de oler á tierra calzoncillos de señora!

Como estos es nuestro vate. Tendrá que luchar, como tantos compañeros hispano-americanos, con la ceguedad de los cretinos, que no lo quieren admirar todavía; pero, como ha sido atinado en la elección de sus padres, poco le importa si no halla editor para sus obras.

El porvenir verá sus tiempos, y como el profeta no vale en su patria, para él su Macedonia es demasiado pequeña. Solo en París, Berlín, Londres ó Buenos Aires hay jardinerías artísticas, capaces de suplir la demanda de laureles que habrá el día que él venga. Porque, como Wagner, Nietzsche (yo creo que así se escribe) y Verlaine, él vencerá; y perdona, que con ellos lo compare, con gente que tuvo que perder tiempo estudiando por falta de inteligencia es pontífice.

El, de un brinco subió á la cumbre, á esa cumbre de la humanidad donde con el príncipe mora el poeta. Ahí se vive solo, y desde el aislamiento de su templo interior nos dice lo que siente, nos dice lo que somos, nos dice lo que es el mundo en que no vive.

Y hay quien no le haga caso! Pero el

tiene conciencia de su obra; de ello tenéis la prueba en estas dieciséis muestras de ella: una sementera de otros tantos faroles. Ved el primero, bajo el hermoso título: "Un vaso de agua para el señorito! ó ¿Qué me está picando ahí!" y allá... en lontananza, después de haber peregrinado por una resma de papel en blanco, el último astro de luz, que se intitula "Ya no hay nada, ó Así son los noviazgos en Tierra Tica," fantasía que parodia la más excelsa de las alegrías, donde flotan los últimos restos de su existencia de circunscripciones, tal como en una noche de verano en San José flotan las luces moribundas del alumbrado eléctrico (perdone la empresa: ya sé que es por falta de agua) como candelas de sebo.

JUSTIPRECIADOR RIGUROSO

NOTA.—La franqueza y mi natural modestia me obligan á manifestar al respetable público, que no es del todo mío lo arriba dicho. Hallé en distintos lugares unas frases felices y expresiones acertadas, que me vinieron á propósito y, mutatis mutandis las usé. Como los autores originales viven lejos de aquí, no hubo tiempo para pedirles permiso, así es que—si leen esto—les suplico no se enojen.

EL MISMO

Escrito en tiempo de los primeros aguaceros (que no lo dejan á uno salir de casa) de 1903.

Mas cables

Austria

VIENA.—Los cuerpos locales de Dalmacia han teleografiado al Emperador Francisco José suplicándole que intervenga en Croacia para que no balle derramamientos de sangre. Varios Diputados han salido para Viena con el objeto de pedir intervención.

Los hospitales de Agram están atestados de personas heridas en los motines. A pesar de los desórdenes, el aborrecido Ban de Croacia, conde Thuen Herdervary, pascen diariamente á pie, pero rodeado de policiales.

—La revuelta en Croacia abarca ya casi todo el reino titular y amenaza extenderse hasta Dalmacia. Ayer fue aniversario de la muerte de Jellachich Von Buzig Ban. Hubo con tal motivo una caremonia religiosa, la que concluyó con un sangriento conflicto entre la policía y los concurrentes. Más de 350 individuos fueron arrestados.

De Aldeburgo se han despachado cuatro regimientos completamente equipados para la guerra. En Bucari Meja millares de aldeanos trataron de destruir el ferrocarril para impedir la llegada de la tropa. En cinco distintos puntos arrancaron los rieles. Cuando llegó la tropa la apedrearon. Esta se vengó con descargas de fusilería y atacó á la bayoneta.

En diversas partes de Austria y Bohemia los aldeanos están celebrando meetings para protestar contra lo que sucede en Croacia, donde se encuentran presas más de dos mil personas.

El 24 del presente se verificarán meetings en dos distintos parajes. El motivo original de los desórdenes en Croacia es el antiguo aborrecimiento de raza que existe entre eslavos y magiares. El levantamiento actual resulta de dos causas principales. La primera es la extrema pobreza, la cual ha fomentado un descontento sumo, pues en algunas comarcas los aldeanos están al punto de perecer de hambre. La segunda es la indignación que ha despertado la tiranía que ejerce en el mando el Conde Thuen Herdervary. Como prueba de la tiranía oficial se hace notar que no existe en absoluto libertad de la prensa. Desde hace muchos años no pasa un día sin que sea confiscado algún periódico de la oposición y últimamente han sido completamente suprimidos. La gente no goza del derecho de celebrar meetings públicos ni aun en tiempo de elecciones. Se acusa al Gobierno de dominar completamente las elecciones. Como prueba de este aserto se hace notar que no obstante el sentimiento anti-húngaro que existe por todo el país, 54 de los 88 Diputados de la Dieta, son partidarios de Hungría. Solamente el 3 por ciento de los habitantes pueden votar. Muchos de los votantes de la oposición y son los mismos candillos han pasado el día de las elecciones en las cárceles. En resumen: los nativos de Croacia no gozan de ningún derecho.

Compagnie Generale Transatlantique

EN VAPOR CORREO

SAINT GERMAIN

Salen de Limón el 21 de febrero para COLÓN, SAVANILLA, PUERTO CABELLO LA GUAYRA, CARUPANO, TRINIDAD, GUADALUPE, SANTANDER, BORDEAUX Y HAVRE regresando de Bordoax para Limón el 26 de cada mes con el mismo itinerario.

—Valor de pasajes de 1.ª clase—

1.ª categoría..... Fy 1,000 2.ª 850 3.ª 750
id. ida y vuelta Fy 1,500 2.ª 1,275 3.ª 1,125 ó sea una rebaja de 25 0/10

LOS BILLETES DE IDA Y VUELTA SON VALEDEROS POR UN AÑO

Equipajes: 150 kilos libres

Niños: hasta tres años gratis; de 3 á 8, cuarto de pasaje, y 8 á 12, ½ pasaje

—Vino tinto, blanco, y hielo á discreción—

La compañía dará pasajes combinados de New York al Havre con regreso del Havre á Bordoax á Limón ó viceversa, haciendo una rebaja del 25 0/10 sobre los pasajes de estos puertos á Limón ó de Limón á ellos. Salen de New York y del Havre todos los sábados.

EL VAPOR DE CARGA

LE CALVADOS

saldrá de Limón el 12 de febrero con destino á Marsella haciendo escala en Haití. Toma carga para los puertos de FRANCIA, LONDRES Y HAMBURGO, la cual entregará en los puertos de destino veintidós días después de su salida de Limón.

Admite pasajeros de tercera clase á razón de 200 francos

FELIPE J. ALVARADO & Co

NEW CASH STORE

Casa Comercial de

Agencias, Comisiones, Importaciones y Exportaciones

VEINTE AÑOS DE ESTABLECIDA

Grande y especial surtido en *Cristalería Loza, Porcelana, Hierro esmaltado* y toda clase de objetos. Lámparas, Faroles y Candeleros.

Vendo materiales de construcción.—Compro hule, carey, cueros, pieles, zarzaparrilla, café, cacao, etc., etc.—Cambio monedas.—Doy datos comerciales gratis.

B. RAMÍREZ R.

Puerto Limón, C. R., Marzo, 1903.

Cerveza "Schlitz",

Breva "La Favorita",

Whiskey "Canadian Club",—Champagne "Clicquot",

VERMOUTH "NOILLY PRAT", ARROZ, MANTECA, BACALAO,

MANTAS, ZARAZAS, ETC., LOS VENDEN A PRECIOS

SIN COMPETENCIA,

Basigó y Alvarado

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS H.NOS.

Calle Norte 74. Apartado 170. San José C. R.

Suplicamos á todos los señores que tengan abierta suscripción á periódicos, se sirvan avisarnos si desean continuarla para el próximo año 1903.

Así mismo, las personas que deseen suscribirse por primera vez, pueden pasar á avisar á esta Agencia donde se les enterará de los precios y condiciones.

Recomendamos la lectura de nuestra lista de periódicos para 1903 en la que anunciamos notables rebajas en el precio de muchos de ellos y especialmente en los de moda para señoras. Enviamos nuestra lista á todas las personas que nos la pidan.

Todo nuevo, todo bueno.

PALACIOS & Cia.

Se encargan de comprar y remitir por correo en paquetes postales certificados, ó por medio de compañías de transporte, toda clase de artículo por pequeño que sea su valor.

QUINCALLERIA, FERRETERIA, JOYAS, TELAS, CALZADO, PRENDAS DE VESTIDO, ARTAS DE CACERIA, ARTICULOS DE ESCRITORIO, GRABADOS ó ILUSTRACIONES DE TODAS CLASES, LIBROS, PAPEL, NOVEDADES, ETC. ETC.

También se encargan de la compra y venta de mercancías al por mayor.

Dirigase la correspondencia á

PALACIOS & Cia.

25 WHITEHALL STREET, NEW YORK, U.S.A.

OJO

En buenas condiciones para el comprador, vende mi casa de habitación y un lote constante de 13 varas de frente por 30 de fondo, situado frente al Parque Nacional.

Dr. Max Fischel.

Octavio Quesada

Abogado —y— Notario

Despacha en el n.º 116, Avenida 7, Este. Casa de las señoras Montenegro, contigua la Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

CÁPSULAS

CIPRIDOL

(D. CHAPPELLE)

(Aceite específico á 1% de bi-yoduro de hidrargiro)

En dosis de 3, 4 ó 5 cápsulas diarias, el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fistulas, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación.

La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarse al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Dres. FRIIS y CALLEGOS

Dentistas Americanos

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecutan con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTAS en todos los trabajos de oro.

PRECIOS MODERADOS.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

OFICINA: Parque Central, contigua á la Botica Francesa.

HORAS: de 8 a. m. á 5 p. m.

Carpintería y Fábrica de Marcos

—DE—

Roberto Ramon

Calle Central Norte, al lado de la Sombrerería de don Luis Bengoechea

Se construyen MUEBLES de todas clases. Mobiliario para iglesias, como ALTARES, PULPITOS, CONFESIONARIOS, etc. y todo lo concerniente al ramo de carpintería y ebanistería.

Tengo una buena colección de OLEOGRAFÍAS, grabados sobre acero, pinturas y estampas religiosas. IMÁGENES DE BULTO de reputados artistas españoles; me encargo de pedirlos de todos tamaños y clases.

DOMAINE DE CATOY

Este famoso vino, completamente puro y cuidadosamente embotellado, lo vende la PULPERIA DEL CARMEN á 7.20 la docena.

LA NORMA

---NUEVA TIENDA DE---

Miguel Turull

SITUADA FRENTE AL MERCADO, EN LA CASA DEL DR. CRUZ

En esta nueva tienda hay un buen surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo como gasas, edifros, lunas, telas de Viehl, zarazas, lienzos, mantas, frazadas etc., etc., á precios módicos.

Gran surtido de medias para señoras, caballeros y niños, en clases finas y baratas.

DESPACHO DENTAL

ELECTRICO MODERNO

Tengo el honor de comunicar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de Nueva York, Chicago y Philadelphia.

Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

Dentaduras muy artísticas.—Precios razonables.

DR. MAXIMILIANO FISCHEL

100 varas al Norte del Telégrafo.

Próspero Pinel

Pablo Pinel

PINEL HERMANOS

—Dirección por cable "PINEL"—

Puntarenas

Calle de "Muellecito"

PANAMA

CARRERA DEL MERCADO

APARTADO N.º 113

Negociantes y Comisionistas



Importadores y Exportadores

Constructores y Dueños de Buques

La mejor breva de los Estados Unidos

"HUNTER"

Importada por

Juan Knohr hijos

BREVA AMERICANA KEYSTONE

Marca registrada según decreto publicado en la Gaceta Oficial No. 78 de 30 de setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & Co.

CÁPSULAS DE Quina Pelletier

á las 3 Marcas

ADOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebras intermitentes y palúdicas, Gata, Ematismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.

Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y gracias, han resuelto el problema de la Quina barata. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

JARABE Y PASTA de Savia de Pino Marítimo

de LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias

CÁPSULAS DE

CIPRIDOL

(D. CHAPPELLE)

(Aceite específico á 1% de bi-yoduro de hidrargiro)

En dosis de 3, 4 ó 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fistulas, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación.

La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarse al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

ASMA - OPRESIÓN

Los Cigarrillos Indios de Grimault y Co son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoraçión.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

SANTAL MIDY

Inofensivo, suprime el Copaliba, la Culebra y las Inyecciones. Cura flujo de 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga. Gistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

HIERRO LERAS

Fuente de hierro líquido recastado con éxito á los jóvenes anémicos, á las señoras delicadas, á los niños débiles y privados de apetito, cansados por los estudios ó el crecimiento. Siempre bien tolerado, restituye al cuerpo el hierro y los fosfatos que le faltan.

Depósito 8, rue Vivienne, PARIS.

Dr. Arrea MÉDICO CIRUJANO

—Oculista público—

Despacha en la casa de D.ª Mariana Fernández, Calle de la Estación esquina opuesta á La Cabaña. Altos de La Bastida.

DE EL 1.º DE NOVIEMBRE

Me trasladado

mi despacho á la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMÁN

Un hombre honrado

Señor Editor:—Sírvese informar á sus lectores que si me escriben confidencialmente les mandaré por correo en carta sellada el plan que seguí y por el cual obtuve el restablecimiento permanente y compacto de mi salud y vigor varonil después de años de sufrimientos de debilidad nerviosa, pérdidas nocturnas y partes débiles y atrofiadas.

No es mi idea conseguir dinero de nadie; fui robado y estafado por charlatanes, hasta casi perder la fe del género humano, pero gracias á Dios, estoy ahora bien vigoroso y fuerte, y con deseo de hacer conocer á todos este medio cierto de curarse.

No teniendo nada que vender ni que enviar G. A. D. no deseo dinero.

Dirección: E. Brant, Box Delray, Mich. EE. UU.